

Nombre del Proyecto: Formación y economía popular: Fortalecimiento de las Prácticas de Campo en el marco de la Escuela de Agroecología del MoCaSE-VC

Director/a: Marinez, Clarisa

Organizaciones e instituciones con las que articula el proyecto: Movimiento Campesino de Santiago del Estero Vía Campesina (Mocase VC)

El proyecto pretende fortalecer las Prácticas de Campo que se desarrollan en el marco de La Escuela de Agroecología del Movimiento Campesino de Santiago del Estero - Vía Campesina (en adelante MoCaSE-VC). El MoCaSE-VC surge en el año 1990 a partir de las luchas por la defensa de las tierras en Santiago del Estero y contra la implementación de un modelo productivo que permitió la expansión de la frontera agropecuaria en la región a costa de la expulsión de las comunidades campesinas. Además de la tierra, una de las principales problemáticas sociales que identifica la organización es el incumplimiento del derecho a la educación, en un sistema educativo predominantemente urbano, con ausencia de lo rural y de lo campesino-indígena en términos materiales y simbólicos. La Escuela de Agroecología, fundada por el movimiento en el año 2007 es una propuesta educativa que brinda herramientas para el desarrollo y el fortalecimiento de los métodos de producción campesinas, repone el derecho a la educación, y busca evitar el desarraigo de lxs jóvenes de comunidades campesinas.

En el marco de la escuela, las prácticas de campo, que busca fortalecer el proyecto, funcionan como espacios curriculares en los que se desarrollan actividades características de la producción campesina. En ellas, se profundiza la relación entre la teoría y la práctica, se desarrollan aspectos de la producción y se resuelven los problemas que plantea lo productivo de manera concreta. Las actividades se pueden llevar adelante tanto en el predio de la escuela, ubicado en Quimilí, como en comunidades campesinas que formen parte del movimiento, con el objetivo de que lxs estudiantes conozcan la diversidad productiva que existe a lo largo de toda la provincia.

Para el objetivo del proyecto, el equipo interdisciplinario lleva adelante actividades de elaboración de registros de las prácticas de campo, de producción de materiales didácticos para las diferentes instancias, así como participa de la planificación y evaluación de las prácticas, junto con la coordinación de la Escuela de Agroecología. Asimismo, durante el año se llevan adelante capacitaciones para el equipo interdisciplinario y actividades de difusión en ámbitos universitarios sobre la problemática campesina. El Proyecto es asumido por un equipo de estudiantes, docentes y graduadxs universitarixs, lxs coordinadores de la Escuela de Agroecología y lxs vecinxs de las comunidades, con el objetivo de trabajar en forma conjunta y articulada. Se realizan talleres, capacitaciones y encuentros colectivos sobre once Prácticas de Campo: apicultura, producción vegetal, producción animal, radio comunitaria, talabartería, murga, cerámica, salud comunitaria, agroindustria (producción de dulces caseros), construcción y carpintería.

Mail de contacto:

brigadasbuenosaires@yahoo.com.ar